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大型開発よりも、災害から市民の命を守り、
暮らし応援の市政へ

京都市内の宿泊施設の客室数
5万室

4万室

年度末2014 2015 2016 2017 2018

3万室

2万室

1万室

0

29,189 29,786
33,887 38,419

46,147

※数字は市の資料による

乗るたびに運賃の一部を負担さ
せる改悪案を発表してから６年。
15次にわたる署名提出（約４万
5千筆）など、市民の世論と運
動で、改悪を許していません。

京都市の「宿泊施設拡充・誘致方針」でホテル・簡易宿所など
の建設ラッシュ。「観光公害」と呼ばれるような混雑、渋滞、騒音、
ごみなど住環境への深刻な影響が広がっています。

京都市の目標
４万室を大幅突破

路地奥まで「民泊」！
安心して暮らせない

さらに、57,000室へ

京都市は待機児童ゼロと言うけれど、
現実は毎年500人以上が
申し込んでも入所できていません。

京都市は府内で最も遅れています。
府の制度に上乗せしていないのは
京都市のみ。

保育所待機児童の解消を

子ども医療費助成の拡充を

日本共産党市会議員団
は、353 項目の予算要
求書を提出しました。 

▲

 

ごみ袋代の値下げ
有料指定袋は、毎年約10億円以上もの「黒字」。

京都の自然環境・住環境を壊し、地下水や
酒造り、文化財にも深刻な影響。

北陸新幹線延伸計画は撤回を

敬老乗車証を守りましょうこれ以上ホテル・簡易宿所はいらない

希望ある新しい市政を!
お金の心配なく
病院にいけるように

こんな京都に
したいなあ

市民の宝

小学校みたいな
給食食べたい

消費税も上がり暮らしは
大変、せめてごみ袋代を

値下げして

総事業費

2.1 兆円以
上

少人数学級の実現を
現市長になって12年、全く改善なし。

全国では85.3％の中学生が
給食を食べています。

全員制のあたたかい
中学校給食の実現を

力を合わせて
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京都市会議員

　私は、連続する災害時に、罹
り
災証明

発行が遅れ、避難所に常駐職員が配置
できないなど、公務員削減が自治体
の災害対応力を弱めていると指摘しました。当局は（避難所開設
運営について）「地域の自主性におすがりしているのが実態」と答弁し
ました。十分な職員体制をとり、避難所へ職員を配置し（6政令市が実
施）、住民とともに災害に強いまちづくりをすすめるべきです。

北陸新幹線延伸など大型開発より、

「リストラ」一辺倒から、

　市長が「未来への先行投資」とすすめる北陸新幹線延伸について、自然環境
や文化財などへの影響を質しました。
　市長は、負担のあり方（総事業費2兆1千億円）や自然環境についても「国
に意見を言っている」というばかりで、負担費用を明らかにしないまま推進す
る無責任な態度に終始しています。

●区役所機能縮小で、
　行政サービスが後退
戸籍などの証明郵送事務の
区役所業務廃止、民間委託により、重大な遅延が
発生。今度は、介護保険の要介護度を決める認定
業務と、住宅改修をはじめ介護給付を行う事務の
区役所業務を廃止し、民間委託しようとしていま
す。身近な区役所でていねいな住民サービスの提
供を行うことこそ求められています。

北陸新幹線京都
延伸問題を考え
るシンポジウム
（11月20日）

子育て・福祉に

市民によりそう市政へ

詳細には把握していない（市当局）

「鉄道運輸機構」が示した延伸ルート案（左図）
地下水・文化財の市内の分布は？　大深度地
下工事で相次ぐトラブルについては？

環境への影響は不明！？

12年で902人減
3人に1人の割合

現市長の下で区役所の職員が
902人も減らされています。

門川市政

「子育て・福祉応援型」市政を！

 保育所などの副食費無料 
（6.6億円でできます）

 小学校のような 
全員制の中学校給食

 給付制奨学金制度、 
奨学金返済支援

敬老乗車証を守る

避難所の環境改善

加藤あい

「地下水を避けるために活断層を通る可能性も
ある。…どうしても活断層はある程度避けられ
ない」（市環境影響評価審査会・「鉄道運輸機構」の説明）

災害時の東海道新幹線代替機能が延伸の理由なのに…

くらしの願いで市政
を変
える

2.

1.



　「中学校給食を実現してほしい」「敬老乗車証を現行の制度で存続して
ほしい」「ごみ袋代を値下げしてほしい」など、市民の切実な声が、今の
市長には届きません。
　今年は、市政を転換する絶好のチャンスの年。市民の声が届く市政を
実現しましょう。

市会議員ひぐち英明
ひであき

賃金引き上げを！2018年の台風被害の復旧は緊急の課題消費税は５％へ減税を敬老乗車証を守ろう

市民の声が届く
市政へ

　
敬
老
乗
車
証
を
、
乗
る
た
び
ご
と
に
お

金
を
払
う
方
式
に
改
悪
す
る
方
針
は
撤
回

し
、
現
行
制
度
を
継
続
さ
せ
ま
し
ょ
う
。

ま
た
、
子
ど
も
の
医
療
費
の
中
学
校
卒
業

ま
で
の
無
料
化
も
実
現
し
ま
し
ょ
う
。

　
そ
の
た
め
に
も
、
北
陸
新
幹
線
延
伸

（
総
事
業
費
2
・
1
兆
円
）
や
堀
川
地
下

バ
イ
パ
ス
ト
ン
ネ
ル
（
か
つ
て
総
事
業
費

1
2
0
0
億
円
と
さ
れ
て
い
た
）
な
ど
、

ム
ダ
な
事
業
計
画
を
中
止
す
る
こ
と
、
そ

の
他
の
公
共
事
業
も
徹
底
的
に
精
査
す
る

こ
と
が
必
要
で
す
。

　
公
契
約
条
例
に
賃
金
条
項
を
創
設
す

る
、
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
助
成
制
度
や
商
店

リ
フ
ォ
ー
ム
助
成
制
度
を
創
設
す
る
な

ど
、
働
く
人
の
賃
上
げ
と
地
元
中
小
零
細

企
業
支
援
の
施
策
を
実
現
さ
せ
ま
し
ょ
う
。

　
京
都
駅
周
辺
で
の
高
さ
規
制
の
緩
和
な

ど
で
、
東
京
や
海
外
か
ら
大
企
業
を
呼
び

込
む
た
め
に
大
型
開
発
を
進
め
よ
う
と
し

て
い
ま
す
。
し
か
し
こ
の
間
、
大
型
商
業

施
設
や
ホ
テ
ル
が
つ
ぎ
つ
ぎ
と
つ
く
ら
れ

た
こ
と
に
よ
り
、
住
環
境
が
壊
さ
れ
、
地

元
商
店
な
ど
が
廃
業
に
追
い
込
ま
れ
て
い

ま
す
。
こ
う
し
た
方
針
を
改
め
る
こ
と
が

必
要
で
す
。

　
台
風
な
ど
の
災
害
時
の
り
災
証
明
の
発

行
が
大
幅
に
遅
れ
る
、
職
員
が
避
難
所
の

対
応
が
で
き
な
い
な
ど
、
市
民
の
い
の
ち

と
安
全
を
守
る
仕
事
に
重
大
な
支
障
が
及

ん
で
い
ま
す
。

　
ま
た
、
各
種
証
明
書
な
ど
の
個
人
情
報

の
郵
送
業
務
を
民
間
業
者
に
委
託
す
る
こ

と
で
、大
き
な
ミ
ス
が
発
生
し
た
も
の
の
、

そ
の
ミ
ス
を
京
都
市
は
自
ら
把
握
す
る
こ

と
す
ら
で
き
ま
せ
ん
で
し
た
。
こ
の
背
景

に
は
、
現
市
長
就
任
以
来
の
3
3
0
0
人

以
上
の
職
員
削
減
と
民
間
委
託
の
方
針
が

あ
り
ま
す
。

　
公
的
責
任
を
投
げ
出
す
市
政
か
ら
、
災

害
対
策
に
責
任
を
も
ち
、
住
民
自
治
を
支

え
る
市
政
へ
転
換
が
必
要
で
す
。

大
型
事
業
推
進
か
ら

暮
ら
し
丸
ご
と
応
援
の
市
政
へ

企
業
呼
び
込
み
型
の
大
型
開
発
優
先
か
ら

中
小
零
細
企
業
支
援
と
賃
上
げ
図
る
市
政
へ

公
的
責
任
の
投
げ
捨
て
か
ら

災
害
対
応
に
責
任
を
も
ち
、

住
民
自
治
を
支
え
る
市
政
へ

転転転転転転転転換
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　昨年４月の地方選挙で再び市議会へと押し上げていただきま
した。地域の景観や住環境を守る運動、暮らし応援の市政実現
のために多くの皆さんとご一緒に得た大切な議席であると重く
受けとめ、全力投球の毎日です。

市会議員

とがし豊冨樫ゆたか

5月市会代表質問
760万人の若者らが世界各地で参加
した気候マーチ。私も参加しました。

教育委員会資料より作成
児童生徒数は教育調査統計による
京都市議会報告2019年９月作成
日本共産党京都市会議員団

京都らしさ守り、
暮らし応援の京都市政へ

　
名
勝
・
無
鄰
菴
や
瓢
亭
さ

ん
の
横
に
大
き
な
ホ
テ
ル
は

い
り
ま
せ
ん
！
せ
め
て
３
階

建
て
に
！
と
い
う
住
民
の
皆

さ
ん
の
声
を
議
場
で
代

弁
。
ホ
テ
ル
・
企
業
へ

の
学
校
跡
地
差
し
出
し

ス
ト
ッ
プ
。
外
資
・
東

京
資
本
の
好
き
勝
手
は

許
せ
ま
せ
ん
。

　
今
の
市
長
に
な
っ
て
か
ら

教
育
環
境
の
改
善
が
と
ま
っ

て
し
ま
い
ま
し
た
。
少
人
数

学
級
を
小
３
以
上
に
も
広

げ
、学
校
の
先
生
を
増
や
し
、

一
人
ひ
と
り
に
行
き
届
い
た

教
育
を
。
松
賀
茂
公
園
拡
大

を
は
じ
め
児
童
公
園
を
増
や

せ
と
求
め
て
い
ま
す
。

　
台
風
の
巨
大
化
・
被
害
拡

大
な
ど
地
球
温
暖
化
の
影
響

が
心
配
で
す
。
脱
原
発
・
脱

石
炭
火
力
・
自
然
エ
ネ
ル

ギ
ー
１
０
０
％
を
目
指
す
政

治
の
大
転
換
が
必
要
と
提
案

型
で
論
戦
し
て
い
ま
す
。

地
球
温
暖
化
対
策
と

災
害
に
つ
よ
い
ま
ち
づ
く
り
を

も
う
ホ
テ
ル
は
い
ら
な
い

京
都
ら
し
さ
を
守
る
市
政
に

子
ど
も
の
声
を
市
政
に

先
生
を
増
や
す
！  

遊
び
場
を
増
や
す
！

観光ゴミ問題調査

左京区選出市議の請願に対する態度 共産
とがし議員

共産
ひぐち議員

共産
加藤議員

自民
桜井議員

自民
豊田議員

公明
国本議員

維新
宇佐美議員

京都
村山議員

消費税増税に反対表明求める ◎ ◎ ◎ × × × × ×
ごみ袋代値下げを求める ◎ ◎ ◎ × × × × ×
無鄰菴庭園からの眺望保全を求める ◎ ◎ ◎ × × × × ×

9月決算市会での
請願審査
◎採択　×不採択

プロフィール●1975年１月19日生まれ、府立朱雀高校・同志社大学経済学部卒業。京都市会議員３期。
2004年京都市ごみ減量推進委員。現在、左京消防団川東分団副分団長、川東学区民泊対策事務局、だん王
保育園保護者会会長、安倍９条改憲NO!左京市民アクション事務局、世界遺産下鴨神社と糺の森問題を考え
る市民の会事務局、哲学の道保勝会幹事。
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京都市役所内
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二期目の初年度は産業交通水道委員会に所属
産業振興の観点で元気な京都・山科の実現に力を入れました！

日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 山本陽子市会報告 2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内

いのちとくらし守り
地域の魅力を高める
山科のまちづくりを!!

京都市会議員京都市会議員山本陽子
農
業
政
策
を
市
や
行
政
区
の

基
本
計
画
に
位
置
付
け
て
、

市
と
し
て
支
援
を
！

海
外
資
本
、大
規
模
小
売
店
頼
り
は
や
め
て
、

商
店
や
小
売
店
へ
の
支
援
強
化

で
地
域
循
環
・
活
性
化
を
！

　
国
の
生
産
緑
地
制
度
が
新
た
に
な
る
も
と
で
、

農
地
は
『
宅
地
化
』
か
ら
『
保
全
』
す
べ
き
も
の

と
な
り
ま
し
た
。
山

科
は
、
農
業
が
豊
か

に
育
ま
れ
た
地
で
す
。

生
産
緑
地
を
保
全
し

て
、
農
業
と
い
う
山

科
の
特
色
を
ま
ち
づ

く
り
に
位
置
付
け
る

よ
う
求
め
ま
し
た
。

　
大
規
模
小
売
店
や
海

外
輸
出
の
偏
重
に
道
を

開
く
中
央
卸
売
市
場
の

条
例
改
正
に
か
か
わ

り
、
市
場
を
視
察
し
て

実
情
を
学
び
ま
し
た
。

京
都
市
中
央
卸
売
市
場

は
仲
卸
業
者
の
目
利
き

で
安
全
安
心
な
食
材
の

価
格
の
適
正
化
、
流
通
促
進
に
寄
与
し
て
き
ま
し

た
。
海
外
輸
出
・
大
手
資
本
頼
り
の
条
例
改
正
に

は
反
対
し
ま
し
た
が
、「
京
都
の
食
文
化
を
育
ん

で
き
た
小
売
店
、料
理
店
の
支
援
こ
そ
強
化
し
て
、

地
域
循
環
で
市
場
の
活
性
化
を
」と
求
め
ま
し
た
。

農民連の皆さんに農家の実情・要望
を聞きました

市
民
の
皆
さ
ん
の

要
求
実
現
に
と
も
に

力
を
合
わ
せ
て

き
ま
し
た
!!

小金塚循環バスの利用状況を
調査。他の交通不便地域にも
対策をと求めています。
『住み続けられる山科』にす
るため、区民の大きな願いで
ある公共交通の充実を！

敬老乗車証制
度の改悪スト

ップ！

市民の足を守る京都
市に！

消費税10％増税無理 ！5％に戻せ ！

小学校みたいな
温かい中学校給食の
実現を
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▶  地域包括支援センターの体制強化を。
直ちに専門職1名の増員を。

▶  介護職の確保のための
本格的な支援をおこなえ。

▶  総合事業の訪問型サービスの見直しを。

はじめての代表質問。

▲根上がりにより歩道が危険！

▲子どもの通学路 危ない！

▲ 3年前からお願いしてるけど
一向によくならない

市会議員

市民の願いが届く市政へ

全力投球！

小学校と同じ、
温かい全員制の
給食を。

介護保険の認定、
給付業務の集約・民間委託

を中止すること

京都市の
わかもの・大学生への
支援を充実すること

11月
本会議

山科区のことは、山科の住民の総意でまちづくりを!!

▶ご相談は 鈴木とよこ へ　
TEL.090-1588-3600

とよこ鈴木
16年間、ケアマネジャー・地域包括支援センター
で働いてきたその経験と介護の現場で働くみな
さんの思いと願いをこめて質疑しました。

市会議員となってから、71件のご相談がありました。なんといっても多いのは、生
活道路の修繕です。そして、私がケアマネジャーをやっていたこともあり、介護の
相談も多くありました。いっしょに考え、悩み、いっしょに行動し解決していきます。

山科は、生活道路の修繕が必要なところが多い。特に側
溝にふたがないままのところもよく見かけます。この間、
視覚障害者の方や車いすの方からの切実な願いを実現し
てきました。通学路の安全問題にも、地域の方と取り組ん
でいます。

山科の住民のみなさんが、「山科のまちづくり会議」を立ち上げ、交通問題のニーズを調
査し、実現するための署名活動に取り組んでおられます。全く見通しのない刑務所移転。
住民に説明も情報提供もない。唐突に市民新聞で発表された市役所本庁のトップダウン
ですすめる「京都刑務所敷地の活用を核とする未来の山科のまちづくり戦略」は全面的
に見直すようせまりました。

すずき豊子

困っていることありませんか?



市役所とは「市民に身近で役に立つ所」です。しかし、市民や職員の思い
と違って、市役所が「企業の儲けの場」に差し出され、「民間にできるも
のは民間に」と職員が減らされ、市役所がどんどん遠くなっていませんか。
市役所を市民に取り戻すために、日々全力でがんばっています。

市会議員

井坂博文

9月決算特別委員会の市長総括質疑

北野白梅町駅前で改修に関する訴え河原町三条で核兵器廃絶署名の宣伝

リニューアル後の
北野白梅町駅
（イメージ）

乾
い
た
タ
オ
ル
を
絞
っ
た
結
果
は
…

住
民
の
声
を
生
か
し
た

嵐
電
北
野
白
梅
町
駅
の
改
修
を

世
界
は
核
兵
器
禁
止
条
約
の

制
定
を
求
め
て
い
る

今こそ実現！
暮らしをよくするあなたの願い

　
市
長
の
「
乾
い
た
タ
オ
ル
を
絞
る
よ
う

な
行
政
改
革
が
必
要
」
路
線
が
、
赤
ち
ゃ

ん
か
ら
お
年
寄
り
ま
で
の
暮
ら
し
に
、
耐

え
が
た
い
痛
み
を
押
し
つ
け
て
き
ま
し
た
。

９
月
市
会
市
長
総
括
質
疑
で
「
６
年
連
続

保
育
所
待
機
児
童
ゼ
ロ
、
と
い
う
が
実
際

は
毎
年
5
0
0
人
が
入
れ
て
い
な
い
」
と

事
実
を
示
し
て
改
善
を
求
め
ま
し
た
。

　
白
梅
町
駅
が
バ
リ
ア
フ
リ
ー

改
修
さ
れ
ま
す
。「
割
れ
た
窓

ガ
ラ
ス
の
改
修
を
」
と
求
め
て

き
た
住
民
の
運
動
が
実
を
結
び

ま
し
た
。
利
用
者
の
声
を
生
か

し
た
改
修
要
求
と
同
時
に
、
改

修
に
伴
う
市
バ
ス
路
線
の
変
更

は
沿
線
の
住
民
の
安
全
を
脅
か

す
も
の
で
あ
り
見
直
し
を
求
め

て
い
ま
す
。

　
国
連
会
議
で
禁
止
条
約
が
採
択
さ
れ

て
２
年
。
い
ま
、
80
か
国
が
署
名
し

34
か
国
が
批
准
。（
２
０
１
９
年
12
月

1
日
現
在
）
こ
の
流
れ
は
止
ま
り
ま

せ
ん
。
と
こ
ろ
が
日
本
政
府
は
い
ま

だ
に
署
名
・
批
准
を
拒
否
し
て
い
ま

す
。
2
0
2
0
年
春
に
は

ニ
ュ
ー
ヨ
ー
ク
で
世
界
大
会
が
開
か
れ

ま
す
。
被
爆
２
世
と
し
て
く
り
返
し
議

会
で
署
名
・
批
准
を
求
め
て
き
ま
し

た
。
禁
止
条
約
の
発
効
へ
全
力
を
上
げ

ま
す
。

リニューアル後の
北野白梅町駅
（イメージ） いつも住民とともに

市
政
報
告
会
を
継
続
し
て
開
い

て
い
ま
す
。
そ
こ
で
の
意
見
や

要
望
が
参
考
に
な
り
ま
す
。
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玉本なるみ

６
期
目

ス
タ
ー
ト

ア
ン
テ
ナ

です

　

昨
年
４
月
の
改
選
で
、
６
度
目
、

京
都
市
会
に
押
し
上
げ
て
い
た
だ
き

ま
し
た
。
新
し
い
議
員
さ
ん
が
増
え

る
中
で
、い
わ
ゆ
る
ベ
テ
ラ
ン
に
な
っ

て
き
ま
し
た
。
こ
れ
ま
で
や
っ
て
こ

れ
た
こ
と
に
感
謝
す
る
と
共
に
、
気

を
引
き
締
め
て
頑
張
り
た
い
と
決
意

し
て
い
ま
す
。 

　
し
っ
か
り
と
市
民
の
皆
さ
ん
の
声

を
お
聴
き
し
、
議
会
に
届
け
る
こ
と
、

そ
し
て
、
そ
の
要
望
実
現
に
向
け
て

議
会
で
論
戦
し
て
ま
い
り
ま
す
。 

命
の
水
を
守
る
！

　
今
年
度
は
、
産
業
交
通
水
道
委
員

に
な
り
、
安
全
な
水
道
水
を
守
る
た

め
に
頑
張
る
決
意
で
す
。
京
都
市
で

は
、
根
幹
部
分
は
直
営
で
や
る
と
言

い
な
が
ら
も
、
営
業
所
を
統
廃
合
し
、

民
間
委
託
化
を
進
め
て
い
ま
す
。
い

ざ
と
い
う
災
害
時
等
に
、
公
的
責
任

を
果
た
せ
る
よ
う
に
民
間
委
託
の
拡

大
に
は
反
対
で
す
。
ご
意
見
な
ど
お

寄
せ
く
だ
さ
い
。 

新しい政治の流れが起こっています。市民と野党の共同が全国で広がり、 

日本共産党も野党の一員として頑張っています。京都市でも、 

新しい政治を作りたいと決意しています。本年もよろしくお願いします。 

京都市会議員

参
議
院
会
館
に
て

　北陸新幹線の延伸工事には２兆１千億円以上かかる
と言われていますが、地元の自治体費用負担がいくら
になるのかわかっていません。それなのに京都市は未
来の国土軸になると、推進する立場です。しかも、京
都市内のルートはほとんどが40ｍ以上の地下深くを掘
りトンネル走行になります。重要な文化財や井戸、酒
蔵などがあり、地下を深く掘る工事には問題がありま
す。市長の姿勢が問われます。

　市会議員団として政府関係省庁からヒアリングを受
けました。補聴器の購入補助については、現在、難聴と
認知症の関連性を研究中で、来年度その結果次第で検
討するとのことでした。聞こえにくさで、日常生活に影
響を及ぼしている実態もお話ししました。東京では独自
に補助をしています。ぜひ、運動を広げましょう。

　安倍首相主催の『桜を見る会』の公金使用が話題になっ
ていますが、京都市でも京都市の広報として、よしもと
の芸人さんにツイッター1回50万円（2回分100万円）
で委託されているとことがわかりました。しかも、委託
を受けた広告であるということをわからないようにして
ツイートすることはやり方としても問題です。

９月30日、京都市会本会議代表質問でパネルを揚げ、質問しま
した。

大型公共工事よりも、
暮らしと福祉の充実を！

加齢に伴う難聴者への
補聴器購入の補助を！

公金の使い方が問われます

日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 平井良人市会報告  2018年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内 日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 玉本なるみ市会報告 2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内



４ｍ幅の五辻通りへの４階建ホテル建
設計画に反対の声があがりました。「も
う、これ以上の宿泊施設はいらん。人
に住んでもらいたい」

上七軒HOTEL
～北野界わいを守ろう～

「住宅密集地の通学路、ここへのホテ
ル建設は受け入れられない。事業者に
許可しないよう求める」
都市計画局と医療衛生センター担当者
が応対しました。

京都市長に
要望書を提出

「『民泊』規制については、実情に応じて
自治体がお考えになること」と回答し
ました。管理者の常駐、路地や細街路、
連棟、住宅密集地での営業規制も可能
です。市長の判断が求められています。

厚生労働省
ヒアリングより

11月14日 11月15日

４ｍ幅の五辻通りへの４階建ホテル建

共子くらた
京都市会議員・5期

上七軒界わいにホテルはいらない！
五辻通りは4メートル幅の通学路です。
ここに4階建てのホテルなどとんでもありません。
国の担当者は「ホテルなどの立地制限は自治体でできる」と述べています。
東京都荒川区は前面道路10メートル以下は認めていません。
簡易宿所にも管理者の常駐を義務付けています。
くらた共子は密集地の宿泊施設の規制を実現できるよう頑張ります。

安心して
住みつづけられる
上京区を！

12月10日
議会請願
提出

くらた共子日本共産党市会議員団 TEL.222-3728市会報告  2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内



門川市政の3期12年間で、職員削減は際限なくすすめられ、
社会保障も改悪の連続です。
これは、京都市自身が住民を国の悪政から守る
防波堤の役割を投げ捨てていることになります。
こういう時だからこそ、くらしと福祉を守ることが必要です。
市政転換へ全力でがんばります。

市会議員

ひ ら い よ し ひ と平井良人
地下鉄ホーム柵 4駅目設置へ

門川市政の3期12年間で削減した職員はなんと
3337人にものぼります。現在でも、職員の労働環
境悪化が続いており、決算委員会でもそのことを取
り上げました。自民党議員からも「乾いたぞうきん
をしぼるような職員削減」との発言が出る状況です。
私は職員の命を守れない自治体になっていると京都
市に方針転換を迫りました。京都市も「相当厳しい
状況になっている」と言わざるを得ない一方、職員
削減は引き続き行う姿勢を崩しませんでした。

9月市会の閉会本会議において、642件にものぼる
「消費税反対の意見表明を市長が行うべき」との請
願が自営業を営む方々などから寄せられました。私
は、賛成理由として、第一に景気が落ち込んでいる
時に行うべきでない。第二に事業者への負担が重す
ぎる。第三に大企業や大資産家から税金は取るべき
ものと述べました。

やめよ
これ以上の職員削減は

「消費税反対の意見表明」
請願の賛成討論に立ちました

市民のくらしと福祉を
根本から守れ

福祉福祉

門川市政の3期12年間で、職員削減は際限なくすすめられ、

こういう時だからこそ、くらしと福祉を守ることが必要です。

福祉福祉をを

11月議会の中でうれしいニュースが
飛び込んできました。

これまでから市民の
みなさん、特に視覚
障害をお持ちのみな
さんと求めてきた地
下鉄ホーム可動柵が、
新たに北大路駅に設
置されることになり
ました。繰り返し、
議会の中で京都市に
求めてきたものです。
引き続き全駅にホー
ム可動柵設置へ全力
でがんばります。

日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 平井良人市会報告  2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内



9月30日の代表質問で求めた翌日、元植柳小跡地へのホテル建
設計画に伴う「地下体育館計画」を撤回に追い込みました。住民
のくらしは住民で決める、安心して住み続けられるまちづくり
に全力をあげます。

市会議員

かまのかまの敏徳
としのり

京都市第一市場視察

年金者組合看板前で

元植柳小跡地活用計画（案）年金フェスタで山本和夫全日本
年金者組合京都府本部委員長と

いつまでも安心して
住み続けられる下京を

　
中
小
・
零
細
企
業
、
商
店
街
、

そ
し
て
労
働
者
の
フ
ト
コ
ロ
が
温

ま
っ
て
こ
そ
、
下
京
の
地
域
経
済

は
元
気
に
な
り
ま
す
。
中
小
・
零

細
企
業
応
援
に
つ
な
げ
る
た
め
の

実
態
調
査
、
商
店
街
振
興
条
例
が

必
要
で
す
。
公
契
約
基
本
条
例
へ

の
賃
金
条
項
の
創
設
で
労
働
者
の

賃
上
げ
を
す
す
め
ま
す
。

　
ホ
テ
ル・民
泊
の
建
設
ラ
ッ
シ
ュ

や
高
さ
規
制
の
緩
和
に
よ
っ
て
、

下
京
の
ま
ち
並
み
と
地
域
コ
ミ
ュ

ニ
テ
ィ
が
大
き
な
打
撃
を
受
け
て

い
ま
す
。
宿
泊
施
設
の
総
量
を
規

制
し
、
近
年
被
害
が
大
き
く
な
っ

て
い
る
自
然
災
害
に
対
す
る
防
災

機
能
を
高
め
ま
す
。

　「
子
ど
も
の
医
療
費
負
担
を
何

と
か
し
て
ほ
し
い
」「
中
学
校
給

食
の
実
現
を
」「
年
金
暮
ら
し
に

消
費
税
増
税
は
こ
た
え
る
」
―
ど

の
世
代
か
ら
も
く
ら
し
応
援
の
願

い
は
切
実
で
す
。
実
現
に
向
け
全

力
を
あ
げ
ま
す
。

中
小
企
業
・
商
店
街
応
援
、

労
働
者
の
賃
上
げ
で

　
　
　
　
地
域
経
済
を
元
気
に

ま
ち
こ
わ
し
ス
ト
ッ
プ
、

災
害
に
強
い
ま
ち
づ
く
り
を

く
ら
し
応
援
で

子
ど
も
も
お
年
寄
り
も
笑
顔
に

日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 平井良人市会報告  2018年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内 かまの敏徳日本共産党市会議員団 TEL.222-3728市会報告 2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内



京都市会議員井上けんじ

日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 井上けんじ市会報告  2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内

　声を掛けて頂いたり励まして頂いたり、いつも本当に有り難うございま
す。市民の皆様のお役に立ちたい一心で、声をお聞きし、その声を市に届け、
また猛勉強、議会で要求、の毎日です。市の動きや情報をお伝えすること
も大事な仕事です。パイプ役として今年も頑張ります。みんなで力を合わせ、
みんなの願いの届く、そんな京都市を、ご一緒にめざしましょう。皆様の
叱咤激励を背に受けて、私も頑張ります。よろしくお願いいたします。

議会の中でも外でも  市民の声と議会を結ぶ

市の姿勢、市長らの主張 市政の
主な争点 井上けんじの主張と感想

お金がない、財政危機
国も財政が大変

財政

 大型事業ムダ遣いのお金はある 
市は梅小路の七条通横断歩道橋や、鴨川東岸線拡幅、油小路通地下
トンネル計画、北陸新幹線などムダ遣い。政府は軍事費など更にム
ダ遣い。市長はムダをやめ、政府にも「大企業や大金持ちへ減税を
やめ、自治体への財政配分を」と求めるべき。ないのは財政ではなく、
市長の気持ち。

「宿泊施設拡充誘致」方針
文化に貢献しない施設は遠慮して
もらいたい

ホテル・民泊

 その方針が観光「公害」の原因。一定の歯止めとルールが必要 
貢献するしないの判断基準はあいまい。富裕層向けならいいのか。
事業者常駐が当然。「遠慮を」と本当に思うのなら口だけでなく路地
奥の民泊は具体的に規制すればいいだけ。

国保は助け合い 国保  公的役割が法律にも明記、保険料引き下げを 

介護保険は国の仕組み 介護保険  運営責任は市にある。自治体として保険料値下げは可能 

規模の大小にかかわらず経営相
談、融資、調査に取り組んでいる
「市外から稼ぐ」

中小零細企業
支援

 大企業と中小零細企業・事業者を同一視、違いをあいまいに 
実際、大企業応援が目立つ。相談は商工会議所・融資は銀行・調査
は郵送でと、中小応援はみんな間接的。直接、市内中小企業の応援を。

少人数学級は創意工夫の教育を妨
げる、中学校給食はお金がかかる 教育

少人数学級の効果は理論的にも実践的にも証明済み。給食も教育の
一環、家庭環境の違いにかかわらず、 全ての子どもたちに温かい食事を。
年次計画で。

ゴミ袋代を値下げするとゴミが増
える ゴミ袋

市民の減量への努力を信頼できない人間不信、蔑視、袋代をゴミ収
集以外に使うのは 経費流用で法律に触れる疑い。

市立福祉施設を民設民営へ 福祉 公的役割を放棄。「相部屋」の時代遅れ。

▲ 災害時現場視察 ▲ 餅つき大会 ▲ 民泊調査

▲ 現場の声を聞く

▲

議
会
で
質
問

活動の 　
 ひとコマ



● 「市バスの乗り継ぎは無料
に」「バスの増便を」「バス停
の改善を」と何度も何度もあ
きらめずに市民の要望を議会
に届けてきました。その結果
多くのバス停に屋根付きのベ
ンチが設置され、乗り継ぎ料金の割引が拡充されました。しかし、
まだまだ不便地域は多く、八条通のバス路線復活や、交通不便地
域の市バス増便、路線の拡充をするべきです。

● 西大路駅のバリアフリー化は 2020年度完成予定ですが、住民
の望みには叶っていません !!　今後ともあきらめずに現駅舎を中
心としたバリアフリー化に向け頑張ります。

● 京都市は、京都駅東南部に
文化エリアを作ると市民アン
ケートをとりました。「文化
は歓迎するが規制緩和で住民
が住みにくくなる」という意
見が多く出され、対応を質すと「市民の方に京都市のプランを納
得していただくまで説明する」と答弁しました。市民意見を集め
ておきながら住民の意見を聞くつもりはないようです。今まで住
民が築き上げた文化を壊すことなく市民に喜ばれる文化政策を。

● 中学校給食は多くの保護者
からの切実な声です。「多忙
でお弁当を作る時間がない」
「通学に時間がかかる子ども
にとって弁当は重くて負担」等々。京都市は愛情弁当
論を掲げて選択の自由といいますが、温かくておいし
い給食は多くの市民の要望です。他都市では全員制の
給食が当たり前になっており、みんなで食べることが
食育にとっても重要だと質しました。

● 子どもの医療費が中学校卒業まで月1,500円を上
回った分は申告すれば返還されることになっていま
す。その制度を知らない方がまだ多く、周知するため
にも医療機関の窓口に申請用紙と制度の説明書をセッ
トで置いてもらうようにと求めましたが、京都市は個
人で書類を検索してプリントアウトするか、区役所ま
で取りに来るようにと答弁しました。楽しく子育てで
きるよう母親目線で市民の声を届けます。

文化は
市民のために

「議員活動報告動画」をぜひご覧下さい

「動画コーナー」は
こちらから

交通の
利便性向上

子どもを育てた
母として

森田ゆみ子
京都市会議員

住民のねがい
とどく南区へ

日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 平井良人市会報告  2018年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内 日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 森田ゆみ子市会報告 2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内



日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 ほり信子市会報告  2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内

▲側溝の改修（太秦） ▲ブロック塀の改善（常磐野）

みなさんのご支援を受けて、引き続き市会議員になる
ことができました。みなさんの声をしっかり受けとめ
頑張ります。9月市会では３回目の代表質問をしました。

子どもも教職員も

楽しく通える学校を!!

ほり信子
市会議員

みなさんの声を
しっかりと
受けとめ要求実現

地域の仕事人

9月市会本会議　代表質問

2019年度から小学２年生の35人
学級の費用が国負担となったこと
を受け、これまでの市負担分を小
学３年生の35人学級に当てるよう
求めましたが、「35人学級を画一
的に拡大するのは創意ある取組を
妨げる」と背を向ける答弁でした。

小学校3年生の
35人学級実現を

学校の役割は一人残らず子どもに
学ぶ権利を保障することです。子
どもたちが安心して過ごせる居場
所を求めました。また、義務教育卒
業後の対応、教育機関・就労機関へ
と繋げるよう行政の対応を求めまし
た。「支援団体との連携方策も含め、
支援のあり方を議論する専門分科
会を設置する」と答弁がありました。

当事者の心に寄り添って
登校拒否や「ひきこもり」対応を

自衛隊への若者の個人情報提供に
ついて、①自衛隊の募集業務への
協力は依頼であって義務ではない
こと　②新たな任務により自衛隊
員の命が危険にさらされているこ
とから、自治体として加担すべき
でないと求めました。

自衛隊への若者の
個人情報提供の撤回を

「ごみ袋代値下げ」の請願が不採択に!
家庭ごみ袋代の値下げを求め
4919筆の署名を添えて８団体
が請願。ごみ減量における市民
の努力を認めながらも、有料化
財源に固執する京都市と他会派
の姿が浮き彫りになりました。



まちか
どの

元気印
まちか

どのどのど

元気印

　自然災害が連続して発生し、甚大な被害が発生しています。災害に強
いまちづくりのうえでも、地域住民の暮らし再建のうえでも、地域の中
小企業の役割は重大です。中小企業を支援し、地域循環型に
京都経済を立て直し、災害に強いまちづくりにとりくみます。

市会議員

山田こうじ

花園の朽ち果てた空き家西院駅西側改札までのエスカレーターが完成。
来年4月にはホームまでのエレベーター、

エスカレーターが出来ます。

七条通りの安全対策で道路建設課長と懇談

空
き
家
対
策
待
っ
た
な
し
！

阪
急
西
院
バ
リ
ア
フ
リ
ー
、

着
々
と
！

安
心
し
て
歩
け
る

七
条
通
り
へ
！

安心して住み続けられる、
災害に強いまちづくりに全力

　

空
き
家
問
題
は
深
刻
で

す
。

　
花
園
地
域
で
は
、
一
つ
の

区
画
の
な
か
で
９
軒
も
の
空

き
家
が
あ
り
、
災
害
時
や
防

犯
上
の
心
配
が
あ
る
と
お
聞

き
し
、
か
み
ね
史
朗
前
府
会

議
員
と
共
に
現
地
へ
。

　
山
ノ
内
の
地
域
で
も
20
年

以
上
放
置
さ
れ
て
い
る
空
き

家
が
あ
り
、
昨
年
の
台
風
で

ト
タ
ン
や
瓦
、
壁
な
ど
が
は

が
れ
落
下
す
る
な
ど
の
事
態

が
発
生
し
て
い
ま
す
。

　
ま
ち
再
生
創
造
推
進
室
へ

要
望
を
届
け
ま
し
た
。

　
27
年
来
の
運
動
の
結
果
、

阪
急
西
院
駅
の
バ
リ
ア
フ

リ
ー
が
着
々
と
進
ん
で
い
ま

す
。

　
東
側
改
札
が
新
設
さ
れ
、

エ
レ
ベ
ー
タ
ー
が
設
置
さ
れ

た
の
に
続
き
、
西
側
改
札
に

も
、
エ
レ
ベ
ー
タ
ー
、
エ
ス

カ
レ
ー
タ
ー
設
置
の
工
事
が

着
々
と
進
ん
で
い
ま
す
。

　
都
市
計
画
道
路
で
あ
る
葛

野
西
通
り
、
全
長
3
・
3
㌖

の
う
ち
葛
野
大
路
か
ら
月
読

橋
間
の
約
7
6
0
㍍
の
区
間

が
未
整
備
と
な
っ
て
い
ま
す
。

　
ア
ン
ケ
ー
ト
や
署
名
な
ど

を
取
り
組
み
、
安
全
対
策
を

求
め
て
き
ま
し
た
。

　
今
回
調
査
費
が
付
い
た
こ

と
も
あ
り
、
進
捗
状
況
の
説

明
を
求
め
、
地
元
の
意
向
も

伝
え
ま
し
た
。

　総務消防委員長として、委員会の運営や他都市
調査、指定都市として国への財政支援の要望など
に取り組みました。

　議員団の他都市調査では、班長として調査の運
営にあたり、浜松市の下水道コンセッションや区
役所の総合窓口の取り組み、東京都江東区の、高
齢者に補聴器を現物支給する取り組み、北区のバ
リアフリー構想の調査を行いました 。

２期目の初年度は総務消防委員長

日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 平井良人市会報告  2018年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内 日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 山田こうじ市会報告 2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内



 

 

 

 

 

 

 

 

　お元気ですか。私は昨春、5期目議会に送っていただき、今期は市会

教育福祉委員として頑張っています。昨年も全国で災害が相次ぎ、災害

対策の強化、地球温暖化対策まったなし！と実感します。安倍内閣の消

費税増税の強行、政治の私物化、憲法改悪の方向は許せません。しかし、

大学入試民間英語テストの導入が高校生も抗議し、中止となる等、市民

の声が政治を動かす流れも進んで

います。私は福祉の後退を許さず、いのち・くらし守れ！と皆さんと声

を上げ、実現できるよう尽力します。よろしくお願いします。 

グローバル気候
マーチに参加

安心して住み続けられる西京区に

保育・学童保育の充実を！
　職員の処遇・職員配置の改善を。
詰め込みでなく、子どもが安心して過
ごせる施設整備を！保育無償化に伴
い実費徴収となった給食副食費は国
や自治体が負担を! と求めています。

バスをもっと便利に！
　「区役所に行きやすいバス路線」を求める市民からの議会
陳情が出されました。「バス一日券が使えるように」「近くに
バス停がほしい」等くらしの足であるバスの充実や「民間バ
スにも敬老乗車証を」の願いは切実。実現へ頑張ります。

実態つかんで買い物対策を！
　新林センターのスーパーが昨年6月に閉店。桂駅前のスー
パーも。買い物が近くでできないと困るとの声をたくさん
聴きました。新林の住民から
は買い物対策を求める署名が
市に提出され、社協や自治会
の尽力でお買い物便が運行さ
れています。
　私は、「洛西ニュータウン
の活性化のためのワーキング
で提案されている『高齢者・障害者の買い物実態調査』を実
施すべき」と求めました。

小学校のような
中学校給食の実現を早く！
　「小学校の給
食はおいしかっ
た！それやった
ら中学校でも食
べたい」「皆と一
緒がいい」と中
学生が話してく
れました。市民
の運動が広がっています。早期に実
現したいです。

学校の統廃合は
子ども・まちづくりの視点で
　私は、「教育再生実行会議での『学
校統合は…いかに財政効果が大きい
か』という市長の発言が統合の本質
だ」と指摘し、子どもの通学負担や
コミュニティの核＝学校が閉じるこ
とでの地域への
影響等を質して
「住民合意、子
どもの視点で」
と求めました。

憲法を生かし 市民の声に心寄せる市政に !

河合ようこ京都市会議員

を上げ、実現できるよう尽力します。よろしくお願いします。 

京都市会議員 です

日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 平井良人市会報告  2018年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内 日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 河合ようこ市会報告 2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内



日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 平井良人市会報告  2018年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内

　地方自治体の役割は、住民の皆さんの福祉の増進です。
国にもしっかりと意見を言い、国の悪政から住民の皆さ
んを守る防波堤の役割を果たすことが求められます。し
かし、今の京都市は逆の役割を果たしています。でも、
声をあげれば政治は必ず変わります。ご一緒に安心して
住み続けられる京都市に変えましょう！

日本共産党市会議員団 TEL.222-3728 西野さち子市会報告 2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内

土
砂
条
例
の

制
定
が
実
現

ご
み
袋
代
の

値
下
げ
を

敬
老
乗
車
証
制
度
を

守
ろ
う
！

くらしの目線で
市政を変える

　
大
岩
山
が
土
砂
崩
れ
を
起
こ
し
、
奇
跡
的
に

民
家
の
直
前
で
土
砂
が
止
ま
り
ま
し
た
。
日
本

共
産
党
は
、
京
都
市
に
土
砂
条
例
の
制
定
を
提

案
し
続
け
て
き
ま
し
た
。「
必
要
な
い
」
と
の

立
場
だ
っ
た
京
都
市
が
、
来
年
6
月
の
施
行
を

決
め
ま
し
た
。
市
政
が
動
き
ま
し
た
。

　
市
民
の
皆
さ
ん
か
ら
「
家
庭
用
ご
み
袋
代
の

値
下
げ
を
求
め
る
」
請
願
署
名
が
提
出
さ
れ
ま

し
た
。
ご
み
が
半
減
し
た
の
は
市
民
の
協
力
の

た
ま
も
の
で
す
。
日
本
共
産
党
以
外
の
議
員
は

ご
み
袋
代
の
値
下
げ
に
反
対
し
ま
し
た
。

　
署
名
の
力
が
市
政
を
動
か
し
て
い
ま
す
。
6

年
に
わ
た
り
敬
老
乗
車
証
制
度
の
改
悪
を
許
し

て
い
ま
せ
ん
。「
せ
め
て
今
の
ま
ま
の
制
度
で

残
し
て
ほ
し
い
」
の
声
は
、
支
持
政
党
に
関
係

な
く
広
が
っ
て
い
ま
す
。
市
政
を
変
え
て
、
今

の
制
度
を
守
り
ま
し
ょ
う
。

さち子西野
こんにちは

です

市会議員



赤阪仁日本共産党市会議員団 TEL.222-3728市会報告  2020年1月 京都市中京区河原町御池
京都市役所内

 4月：  長年地元要望していた、宇治川堤防の草刈りを
年２回から３回に増やすことが実現。

 5月：  納所の地域の皆さんと敬老乗車証で、淀駅発の
京阪バスに乗れることに。

 6月：  向島秀蓮小・中学校の、近鉄踏切の通学路の安
全対策を求める。

 7月：  京都市に、「住みよい向島をつくる会」が請願書
を提出。①近鉄電車向島駅から敬老乗車証で乗
れるように、福祉乗車証でも乗れるように。②市
営住宅のお風呂の改修を京都市の責任でと要望
を委員会で追及した。

 8月：  大岩山の違法開発に抗議、土砂条例の制定を
求めた。

 9月：  土砂条例の制定を京都市が提案。
 10月：  樋爪地域の西羽束師川沿いの道路改修完了。
  11月：  向島庚申町内会の皆さんと、京都市と事業者に

対して民泊開業の不許可を求めてきたが、11月
民泊の廃業を事業者が表明。

  12月：  市営住宅入居の保証人が不要に、「緊急連絡
先」も軽減。

赤阪 仁
あかさか ひとし

http://akasakahitoshi.net/

日本共産党伏見地区委員会
TEL.075-611-9135  FAX.075-602-9117

京都市会議員

活動メモ みなさんの議席、４期目が発進

大岩山の違法開発規制する
土砂条例の制定が来年6月実現

12月、住吉学区の皆さんが
社会福祉会館の建設を陳情・要望

消費税10%強行許すな、
5％に減税を求める市民のデモ

なんでも相談してください
くらしの相談

月・水・金の10時から17時です
TEL.075-621-6717



「2兆1千億円 北陸新幹線」より
「目の前のくらし」 応援を!

市会議員

やまね智
史

お金の心配なく学べる京都に
給付型奨学金・奨学金返済支援を

　「いくらかかるか分からない
といって止めるわけにはいか
ない」と、巨額のムダ使い「北陸
新幹線延伸」を進めながら、給
付型奨学金創設や奨学金返済
支援の充実は拒否し続ける京
都市。「未来への投資」というな
ら、若者や子育て応援こそ ！

巨大企業には億単位の補助金⁉
商店街・伝統産業・中小企業こそ支援を!

　任天堂や島津製作所など巨
大企業に12億円も補助金を
出しながら、中小企業支援は
極めて貧弱。「商店が減り買
物難民が深刻」「消費税増税で
客減」「伝統産業も仕事激減」
など切実な実態です。中小業
者・商店街への支援こそ！

市の責任で市民の「生活の足」確保を
藤城の買物支援バスへ抜本的支援を

　写真は市も関わって実現
した山科区小金塚の小型循
環バス。伏見区藤城でも買
物支援の取組が始まりまし
たが、自主運行のため地域
の方の負担も大変。「京都市
の責任で市民の生活の足確
保を」と論戦中！

伏工跡地は地元住民のために活用を
藤森学区にも児童館を

　「市民の財産は市民のため
に活用を」「観光客も増え避
難所機能のある公共施設が
必要」「藤森学区にも児童館
を」「市内中心部に比べ公共
施設が少ない」など、引き
続き伏見のみなさんの声を
ぶつけています！

市長を追
及!

国にも強
く要望!

市
民
生
活
と
住
環
境
守
れ
!

観
光
客
と
宿
泊
施
設
の
総
量
規
制
を

ズバリ
論戦
ズバリズバリ
論戦
ズバリ

　

伏
見
稲
荷
周
辺
に
大
量
の
観
光

バ
ス
が
押
し
寄
せ
師
団
街
道
が
大

渋
滞
。
地
域
要
望
を
も
と
に
市
議

会
で
も
渋
滞
・
混
雑
対
策
を
求
め

ま
し
た
。

　

現
市
長
就
任
後
、
京
都
市
内
の

ホ
テ
ル
は
３
倍
、
簡
易
宿
所
は
14

倍
に
激
増
。
全
国
で
も
例
を
見
な

い
「
住
環
境
悪
化
」「
地
域
コ
ミ
ュ

ニ
テ
ィ
破
壊
」が
進
ん
で
い
ま
す
。

　

市
議
会
で
は
際
限
の
な
い
観
光

客
・
宿
泊
施
設
誘
致
を
進
め
て
き

た
市
長
を
徹
底
追
及
。「
住
宅
密

集
地
・
路
地
奥
で
の
規
制
」「
周
辺

住
民
の
合
意
義
務
付
け
」「
管
理
者

常
駐
義
務
付
け
」
な
ど
を
提
案
。

　

国
に
も
「
観
光
呼
び
込
み
政
策

を
自
治
体
に
押
し
付
け
る
な
」
と

迫
り
ま
し
た
。

市長総括質疑　10月18日

国
交
省
や
観
光
庁
と
も
交
渉
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市民の願い かなう市政を
右京で住民運動が取り組まれる

京都市の“開発誘致”で地域へ悪影響

京都市へ市民が要望の実現求めて

　右京区の世界文化遺産仁和寺の真ん前に高級ホテルの建設が計画され
ています。「反対」請願署名がすでに5000筆近く集まりました。京都市
の行き過ぎた観光政策が市民生活に悪影響を与えています。京都市は「誘
致方針」を撤回して、文化遺産を守るべきです。

　右京区山ノ内の元京都市浄水場跡地へ大学等の誘致がされ、住宅の眺
望に悪影響を与えています。京都市等の説明会で「建物が高くなれば困る」
と住民が意見を申し立てても対策はとられず問題です。

市が規制緩和して
世界遺産仁和寺前にホテル誘致

市の大学誘致の影響で
町内の眺望悪化

　京都市の有料指定袋代の値下げを求めて市民団体が署名運動をすすめ
ています。「指定袋の売上げ収益は年間約11億円あり、45リットルの袋
１枚45円は高すぎる」と、全市で取り組むネットワークを立ち上げました。

「ごみ袋代は値下げできる」
市民が市へ要望署名運動

　京都市の公立中学校でも、全員制の給食の実施を求めて「全員制の中
学校給食をめざす連絡会」が署名運動を行っています。京都府下で計画
すらないのは京都市と亀岡市だけとなっています。京都市は中学校給食
を実現すべきです。

全員制の中学校給食の
実現を求めて署名の取り組み

御室

山ノ内
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自
然
と
歴
史
の
生
き
づ
く
東
山
に
は
、

多
く
の
観
光
客
が
訪
れ
ま
す
。

観
光
客
の
多
さ
が
、
東
山
の
ま
ち
づ
く
り
に
と
っ
て

大
き
な
問
題
に
な
っ
て
い
ま
す
。

東
山
の
魅
力
を
さ
さ
え
て
い
る
の
は
、

人
の
く
ら
し
、
な
り
わ
い
で
す
。

市
民
の
く
ら
し
が
豊
か
に
な
る
こ
と
が
、

魅
力
あ
る
東
山
の
未
来
に
つ
な
が
る
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

み
な
さ
ん
と
ご
い
っ
し
ょ
に
、
今
年
も
が
ん
ば
り
ま
す
。

魅
力
あ
る
東
山
を

ご
い
っ
し
ょ
に

●国民健康保険料の大幅引き下げを。
●介護保険をもっと使いやすく。

高齢者が暮らしやすいまちづくり

防災・減災対策を抜本的に強化
●直下型地震に備え、すべての建物の耐震補強を。
●避難誘導指示の方法を改善し、避難所に職員の配置を。

公共交通の充実・歩行者優先を
●市バスの増便、バス停の混雑解消を。
●生活道路の整備。

に!東 山
民泊・ホテルの総量規制を

●  東山ではこれ以上つくらせない。
●管理者の常駐を義務付け。
● 近隣住民・町内会との協定書
締結の義務付けを。

ホテル建設のため、路地の奥まで
立ちのきになった空地

学校跡地の活用は住民合意で！
● 元貞教小体育館の建て替えを
はじめ、学校跡地の活用は住
民合意で。

元貞教小体育館の建て替えによる
地下化が問題に

子育て支援
●医療費無料化を中学校卒業まで拡充。
● 学校給食無償化と東山泉小中学校で全員制の温かい給
食実施を。

住 んでよし、

訪 れてよしの
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